



Einladung

Beiratssitzung 2023

Dienstag, 9. Mai 2023
16.00 – 18.00 Uhr, anschliessend Apéro
Haus Adeline Favre, Winterthur

Einladung

Geschätzte Beirat:innen

Im Namen der Departementsleitung lade ich Sie herzlich zur Beiratssitzung am 9. Mai 2023 ein. Wir freuen uns sehr, Sie endlich in unserem neuen Schulgebäude, dem Haus Adeline Favre, zu begrüßen.

Nach einem kurzen einleitenden Informationsblock möchten wir mit Ihnen folgende Themen diskutieren:

1. Wie erreichen wir die Generation Z, dass sie ein Bachelorstudium in einem Gesundheitsberuf aufnimmt?
2. Was kann das Departement Gesundheit dazu beitragen, dass Fachkräfte länger im Gesundheitswesen verbleiben?

Wir freuen uns auf einen anregenden Austausch mit Ihnen.



Andreas Gerber-Grote
Direktor ZHAW-Departement Gesundheit



Anmeldung

Bitte melden Sie sich über das → Online-Anmeldeformular bis zum 15. April 2023 für die Beiratssitzung an oder ab. Besten Dank.

Programm

- 16.00 Uhr Begrüssung durch den Direktor, Andreas Gerber-Grote, und gegenseitige kurze Vorstellung der anwesenden Beirat:innen
- 16.15 Uhr **Informationen**
Wir informieren Sie kurz über die wichtigsten Meilensteine und Entwicklungen seit der letzten Beiratssitzung: Organisationsentwicklung, Programmstruktur, Schwerpunkt Community Health und interdepartementale Projekte. Zudem geben wir einen kurzen Ausblick unter Berücksichtigung der enger werdenden finanziellen Rahmenbedingungen.
- 16.30 Uhr **Diskussion 1: Wie erreichen wir die Generation Z, dass sie ein Bachelorstudium in einem Gesundheitsberuf aufnimmt?**
Zur Generation Z gehören junge Menschen unter 25 Jahren. Sie sind mit dem Handy aufgewachsen, kommunizieren und knüpfen Beziehungen auf Social-Media-Kanälen, sind flexibel und schnelllebig unterwegs, wollen zeit- und ortsunabhängig lernen und arbeiten. Dagegen ist das Studium an der Fachhochschule hochgradig strukturiert und die Arbeitsbedingungen im Gesundheitswesen bedienen die individuellen Präferenzen dieser Generation nicht wirklich. Sie haben vom Fachkräftemangel gehört, was ihnen das Bewusstsein gibt, begehrt zu sein und Ansprüche stellen zu können. Kommt hinzu, dass geburtenschwache Jahrgänge das Potenzial an Studierenden weiter verringern.

Ihr Ratschlag ist teuer, wie wir nun die Generation Z von der Attraktivität der Gesundheitsberufe überzeugen können.
- 17.15 Uhr **Pause**
- 17.30 Uhr **Diskussion 2: Was kann das ZHAW-Departement Gesundheit dazu beitragen, dass Fachkräfte länger im Gesundheitswesen verbleiben?**
Viele, auch gut qualifizierte Fachkräfte verbleiben nur eine kurze Zeit im Gesundheitswesen. Schwierige Arbeitsbedingungen sind ein Grund dafür. Was können Fachhochschulen mit ihrer Forschung, aber auch mit ihren Angeboten in Weiterbildung und Dienstleistung dazu beitragen, dass Fachkräfte länger im Beruf bleiben? Welche Inhalte oder Angebote sind gefragt? Müssen sich die Berufe oder die Bedingungen ändern?

Gerne nehmen wir Ihre Ideen und Hinweise entgegen.
- 18.00 Uhr **Apéro**

Zürcher Hochschule
für Angewandte Wissenschaften

Gesundheit

Haus Adeline Favre
Katharina-Sulzer-Platz 9
8400 Winterthur

info.gesundheit@zhaw.ch
zhaw.ch/gesundheit

